



EN CONAVIM reporta debilidades en manejo presupuestal; no entregó recursos a entidades; tampoco contó con herramienta para el control del gasto. **págs. 10 y 11**

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

Señala deficiencias en programas de alerta de género

ASF detecta debilidades en presupuesto de Conavim

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) identificó anomalías y debilidades en el manejo presupuestal de los recursos destinados a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), de modo que su intervención permitió recuperar 51 millones de pesos.

Según la segunda entrega de los informes individuales del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, entre las fallas identificadas de la Conavim está que no realizó el depósito entero a la Tesorería de la Federación correspondiente a las cargas financieras determinadas por el entero extemporáneo de siete reintegros por 10.5 millones de pesos.

LA INTERVENCIÓN de la auditoría permite recuperar 51 millones de pesos; 10.5 mdp provienen de reintegros extemporáneos; recursos incompletos retrasan proyectos en pro de víctimas

Fallas

Entre las anomalías encontradas por la ASF están:

- No realizó el depósito entero a la Tesorería de la Federación correspondiente a las cargas financieras determinadas por el entero extemporáneo de siete reintegros por 10.5 mdp
- No envió oportunamente los recursos a los subsidios que otorga a las entidades federativas para realizar acciones mediante proyectos de
- No se contó con la plataforma AVGM-Conavim o con una herramienta informática alterna que coadyuvara al control del ejercicio del gasto, con la finalidad de contar con información oportuna
- Se detectaron deficiencias, porque, en el Edomex, en el caso de ocho servidores públicos
- En Sonora, la ASF detectó deficiencias en el ejercicio de los recursos también para la ejecución de proyectos de alerta de género, realizados por el Instituto Sonorense de las Mujeres

materia de derechos humanos.

Además, de la contratación de 63 prestadores de servicios profesionales, se presentaron 343 informes mensuales de actividades de los que no se acreditó que fueron recibidos para su satisfacción y presentados para efectuar el pago, mientras que en 84 informes sustentaron el pago de 1.9 millones, en los que las firmas de los contratados difieren de los de su credencial para votar.

En el caso del gobierno de Sonora, la ASF detectó deficiencias en el ejercicio de los recursos también para la ejecución de proyectos de alerta de género, realizados por el Instituto Sonorense de las Mujeres.

Encontró faltas en la contratación de prestadores de servicios y tampoco se revisaron los recursos autorizados de dos proyectos por 3.1 millones de pesos.

Derivado de la ejecución del proyecto Creación del Centro de Justicia para las Mujeres en San Luis Río Colorado, la ASF indicó que la obra representó un costo adicional por 619 mil pesos injustificados.

na que coadyuvara al control del ejercicio del gasto, con la finalidad de contar con información oportuna y confiable de los subsidios federales otorgados.

Al detallar los casos estatales, el reporte de la ASF señaló que, en el caso del

Edomex, de los subsidios ejercidos para la Secretaría de la Mujer, para la ejecución de dos proyectos de alerta de violencia de género, se detectaron deficiencias, porque en el caso de ocho servidores públicos no se acreditó su experiencia en

EL DATO

DURANTE los últimos meses, la ASF ha presentado más de 30 denuncias ante la FGR en los casos en los que se ha considerado que las irregularidades constituyen delitos.

Indica que de los subsidios que otorga a las entidades federativas para realizar acciones mediante proyectos de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en estados y municipios (AVGM), y para la creación o fortalecimiento de los Centros de Justicia para las Mujeres (CJM), de tres casos en entidades federativas no envió oportunamente los recursos, lo que derivó en que no se cumplieran con los objetivos de los proyectos ejecutados.

En ese sentido, señala que tampoco se contó con la plataforma AVGM-Conavim o con una herramienta informática alter-

3

Entidades federativas no recibieron oportunamente recursos